

¿Quién quiere un poco de petróleo?

Durante siglos, fue el sueño del oro. Desde hace cien años, el sueño tiene color negro, es pegajoso y sucio y huele que apesta. Pero cualquier pueblo de este pícaro mundo sacrificaría todo lo que tiene, por disponer de un generoso, abundante y fecundo pozo de petróleo.

No se libra Cuenca del mito ni del deseo. Pero la iniciativa, es evidente, no nos corresponde, supuesto que no entra en las posibilidades individuales el que cada cuál perfore su propia era o el patio de la casa. A cambio, poderosas empresas multinacionales han puesto sus ojos en nuestro amplio terruño y hasta aquí llegan, de vez en cuando, torres, equipos de perforación, cables y laboratorios que, al final, sólo han conseguido dejarlo todo embarrado. Pero es una molestia que se acepta de buen grado, porque, ¿y si aciertan?

El BANZO ha pedido en la Dirección General de la Energía un informe sobre las prospecciones efectuadas en nuestra provincia. Como respuesta, el cuadro adjunto nos habla de siete sondeos efectuados y sus resultados.

El último, terminado el 18 de mayo, alcanzó los 3.504 metros, con consecuencias también negativas. Sin embargo, la compañía concesionaria del permiso denominado "Tondos" tiene otras concesiones más en la provincia y en Guadalajara, de acuerdo con la parcelación que también se incluye en el plano que reproducimos. Esta compañía es "Amospain", formada por aportaciones de "Calspain" y "Texspain", al 50 por 100 repartido por partes iguales, más otro 50 por 100 a cargo del INI. El abandono del pozo "Torralba-1" no significa nada. Cualquier día, en cualquier esquina del resto de la concesión pueden aparecer otra vez las torres de perforación.



UN BUEN VASO DE RICO GASOIL...
QUE ARDE CON LLAMA DE VERDAD

Falcó y el delegado de Industria de Cuenca, don Antonio Luis Escartí Valls.

En el reconocimiento efectuado se determinó que lo que sobrenada en el agua del pozo —por otra parte somero— era gasoil ya refinado, cuyo origen no pudo establecerse".

¿Y bien? dirán ustedes. Nuestros enviados han estado en Leganiel, en el lugar del hallazgo y han visto, con sus propios ojos —y con el ojo de la cámara fotográfica— el pozo en cuestión. Han oído los relatos de las personas más directamente relacionadas con el asunto. Y llegan al siguiente resumen:

Hace ocho años, el agua del pozo era limpia y cristalina. Se usaba para amasar pan y para dar de beber a las caballerías. Un día, de pronto, apareció sobrenadando un líquido que olía mal. Lo extrajeron, lo miraron y probaron. A alguien se le ocurrió arrimar una cerilla y el recipiente salió ardiendo a la primera. Avisaron a los técnicos y los técnicos vinieron y siguieron viniendo y no encontraron ninguna razón convincente para explicar el fenómeno. Otro día, a alguien se le ocurrió echar el líquido en un tractor y el vehículo pudo andar. Así, durante años. El pozo sigue teniendo este gasoil sobrenadando sobre las aguas. Ahora es más impuro y se usa menos, pero arde igual. Ante nuestros enviados se hizo la prueba y funcionó. En las proximidades del lugar no existe nada que pueda parecer, a simple vista, el origen del fenómeno. No hay depósitos petrolíferos de ningún tipo. El pozo está ahora bien tapado; los habitantes de la casa se resisten a enseñarlo, están hartos de visitas. "Hemos enviado por lo menos cien botellas para que las analicen, y nada, ninguna respuesta". Alguien insinúa, en voz baja, que no se quiere llegar al fondo de la cuestión. Cualquiera sabe.

Hace ocho años que empezó el sobresalto para las gentes de Leganiel, allá en el extremo de la provincia, pegando casi a Guadalajara. Y el misterio permanece.

casa, por parte del entonces gobernador civil, don Miguel Angel Alonso Samaniego, con el ingeniero jefe del distrito minero de Madrid, don Arturo Ruiz

EL MISTERIO DE LEGANIEL

Lo de Leganiel es otra historia. Hace unos siete u ocho años, la provincia se conmovió ante un grito: "¡Petróleo en Leganiel!". En un pozo de una vivienda de aquel pueblo, lindante ya con Guadalajara, había aparecido un líquido petrolífero, de origen misterioso. EL BANZO ha preguntado también al jefe de la Sección de prospección de Hidrocarburos, de la Dirección General de la Energía, sobre la naturaleza de aquél hecho y nos ha respondido:

"En 1968 se efectuó una visita al pozo en cuestión, emplazado dentro de una

SONDEOS PERFORADOS EN LA PROVINCIA DE CUENCA

Nombre del Sondeo	Año de terminación	Profundidad, en metros	Resultados
S. Lorenzo de la Parrilla	1955	2.580	Negativo
Villanueva de los Escuderos	1961	3.060	Negativo
Belmontejo 1	1972	406	Abandonado por avería
Belmontejo 1 A	1973	3.605	Negativo
Gabalión 1	1973	3.308	Negativo
El Hito 1	1973	2.536	Negativo
Torralba 1	1974	3.504	Negativo